



学校教育目標 「大野から高い志をもった若者を！」
スクール・モットー 「チーム」と「貢献」

☎739-0441
〒日南市大野原四丁目2番60号
☎0829-55-2015 FAX 0829-54-0475
✉ono-j-soshiki@hatsukaichi-edu.jp
校長 田坂 裕一

2学期始業式 学校長式辞 8/17 (月)

皆さん、おはようございます。校長の田坂裕一です。いつもの年よりうんと早いですが、今日8月17日から2学期がスタートします。私はこの2学期一生懸命頑張る皆さんの姿をたくさん見ることができたと期待しています。人は誰でも、いつの時代であっても「できないことができるようになる」、「何かを自分のものにしよう」と思ったら、「自分の力を伸ばそう」と思ったら、一生懸命に、ひたむきに黙々とコツコツと苦労を重ねながら努力するしか他に方法はないのです。自分の興味のあること、自分ができるようになりたいと思っていることがあるのであれば、自分のやらなければならないことがあるのなら、自分自身でその気になってそのことに一生懸命になってみる、歯を食いしばって頑張ってみる、そういう気持ちや姿勢が大切です。英語に“Easy come, easy go”ということわざがあります。「簡単に手に入るものは簡単に離れて行ってしまう」という意味です。本当に大事なものは要領よく簡単に自分のものにはならないものです。そして、私はこの「一生懸命に、必死になって」ということを考えるとき、いつも思い出す物語があります。それは、「セロ弾きのゴーシュ」という物語です。宮沢賢治という詩人、作家が書いた物語で、宮沢賢治はその他に「注文の多い料理店」とか「銀河鉄道の夜」といったお話や「雨ニモマケズ」といった有名な詩を書いたりしていますので知っている人も多いと思います。楽団でセロ、チェロという楽器を担当している青年、ゴーシュはあまりチェロが上手ではありません。楽団の指揮者にいつも叱られているゴーシュ、少しでも上手なろうとゴーシュ君は毎晩家に帰ってセロの練習をしています。そこに森のいろいろな動物たちが次々とやってきてゴーシュ君に話しかけます。ちょっと始めのところを読んでみます。(以下、朗読開始)

「ゴーシュは町の活動写真館でセロを弾く係でした。けれどもあんまり上手でないという評判でした。上手でないどころではなく実は仲間の楽手のなかではいちばん下手でしたから、いつでも楽長にいじめられるのでした。昼過ぎみんなは楽屋にまるく並んで今度の町の音楽会へ出す第六交響曲の練習をしていました。トランペットは一生懸命歌っています。ヴァイオリンも二色風のように鳴っています。クラリネットもポーポーとそれに手伝っています。ゴーシュも口を凜と結んで眼を皿のようにして楽譜を見つめながらも一心に弾いています。にわかにはたつと楽長が両手を鳴らしました。みんなびたりと曲をやめてしんとしました。楽長がどなりました。「セロがおくれた。トオテテ テテテイ、ここからやり直し。はいっ。」みんなは今の所の少し前の所からやり直しました。ゴーシュは顔を真っ赤にして額に汗を出しながらやっといま云われたところを通りました。ほっと安心しながら、つづけて弾いていますと楽長がまた手をぱつと拍りました。「セロっ。糸が合わない。困るなあ。ぼくはきみにドレミファを教えてまでいるひまはないんだがなあ。」みんなは気の毒そうにしてわざとじぶんの譜をのぞき込んだりじぶんの楽器をはじいて見たりしています。ゴーシュはあわてて糸を直しました」(以上、朗読終わり)

こんな風に始まります。小学校、中学校の図書館にこの本が2冊ありますから探してぜひ読んでみてください。そんなに長くない物語ですから、中学生や小学校高学年ならおそらく昼の休憩時間中に読み終えることができると思います。

私は物語の中のゴーシュ君の一生懸命さ、必死な姿が好きなのと今読んだ後に出てくる森の動物たちとのやり取りがとても面白いので今まで何度も読んできましたし、今でも時々読み返しています。そして何回読んでも「やっぱり一生懸命やることはすごいことなんだなあ」と思ってしまいます。今日の話の最後にセロ、チェロという楽器はどんな楽器なのだろうと思っている人がいるかもしれないので最後にこのチェロの曲を少しだけ聞いてもらって今日の話を終わりにします。曲目は、バッハ作曲「無伴奏チェロ組曲第1番」。演奏は、世界的に有名なチェロ奏者で、名前をヨーヨー・マといい、中国の人です。それでは聞いてみてください。(演奏はじめ) ♪ (演奏終わり) 以上で私からの話を終わります。

学校だよりはホームページでカラー版をご覧ください。

中体連秋季大会 8/1(土)、2(日)、7(金)

猛暑の中、9年生にとって最後の中体連大会(一部競技を除く)が、新型コロナウイルス感染症対策をしながら実施されました。どの種目においても生徒たちは限られた練習のなかで培った力を出し切ってくれたと思います。今後は7、8年生の部員でよき伝統を引き継いでもらいたいです。



生徒総会 7/28 (火)

延期になっていた生徒総会を生徒会執行部が放送や無線機を使って工夫し、全校生徒が参加して開催されました。少し時間はかかりましたが、すべての議案が可決承認され、活動が本格的にスタートしました。



当面の行事予定

9月・10月上旬・中旬の予定				
月日	曜	行事等	給食	部活
9月1日	火	試験範囲発表	○	○
2	水	眼科検診①13:30	○	×
3	木		○	○
4	金	眼科検診②13:30 SC来校 避難訓練	○	○
5	土			
6	日			
7	月	活動調整会議	○	○
8	火	試験週間開始	○	×
9	水		○	×
10	木	内科検診13:30	○	×
11	金	家庭学習強化週間 SC来校 漢字検定	○	×
12	土			
13	日			
14	月		○	×
15	火	中間テスト	○	×
16	水	中間テスト 耳鼻科検診②13:30	○	×
17	木	小中合同あいさつ運動	○	○
18	金	SC来校	○	○
19	土			
20	日			
21	月	敬老の日		
22	火	秋分の日		
23	水	耳鼻科検診③13:30	○	×
24	木		○	○
25	金	SC来校	○	○
26	土	中体連秋季大会(柔道、サッカー) 県吹奏楽フェス		
27	日	中体連秋季大会(サッカー)		
28	月		○	○
29	火	近隣高校説明会(9年総合的な学習の時間)	○	○
30	水	生徒会専門委員会	○	×
10月1日	木		○	○
2	金	英語検定	○	○
3	土	中体連駅伝大会(予定)		
4	日			
5	月	市教研(午後) PTA大野ブロック会議19:00	○	×
6	火		○	○
7	水		○	○
8	木		○	○
9	金	SC来校	○	○
10	土			
11	日			
12	月		○	○
13	火		○	○
14	水	リトルティーチャー(9年)	○	×
15	木		○	○
16	金	SC来校	○	○
17	土	中体連新人大会		
18	日	中体連新人大会		
19	月	小中合同あいさつ運動	○	○

・10月20日(火)～21日(水)9年復習テスト
・11月1日(日)VOICE2020(動画による参加)
・11月2日(月)、4日(水)、5日(木)、6日(金)学校へ行こう週間
8:45～16:45 授業や部活動をお好きな時間で参観いただけます。
教科の作品、文化部の作品展示もご覧いただけます。

あくまで予定です。変更などは別途お伝えします。